



**Brief an unsere Kunden und Lieferanten. Unsere Gründe zum «sanften Umstieg»
nach 40 Jahren Selbständigkeit. Standortwechsel von Zumikon nach Ürikon.**

Hintergrund dieser Umstellung ist eine gezielte Reduktion unserer Tätigkeit. Durch die Konzentration auf wenige Kunden wollen wir die bisherige Vielseitigkeit unserer Jobs bündeln. Darum haben wir von uns aus langjährige Kundenverträge und Arbeitsverträge mit unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern aufgelöst. Wir arbeiten nur noch zu dritt: Bernadette und Max Baltis, zeitweise unterstützt durch Susan Grimm.

Dieses Umdenken erfolgt nicht aus «Erschöpfung», doch gibt es gesundheitliche Zeichen der Zeit, die wir nicht überhören wollen. Die Hingabe zu Arbeit und Beruf ist eine bereichernde und sehr schöne Lebenserfahrung.

Aber: Wir wünschen uns mehr Atempausen und keine Auslastung mehr. Wir hatten das Glück, dass uns in der langjährigen Berufszeit viele Kunden mit anspruchsvollen Aufgaben und Vertrauen unser Auskommen sicherten. Wir hatten das Glück, von engagierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern begleitet zu sein. Und wir hatten die Chance, unser Denken weiterzugeben: Bei uns, an Fachschulen, mit Fachbüchern, an junge Menschen, die bei uns in KV und Grafik ihre Ausbildung fanden. Wir hatten Erfolg, der uns viel Zuversicht und Sinn gab. Und wir hatten die selten schöne Chance, den Beruf mit dem Alltag glücklich zu verbinden.

Der Wechsel vom nicht mehr Müssen zum täglichen Dürfen, ist ein Privileg, das Nützliche mit dem Schönen zu verbinden.

Wir bleiben auf unserem Weg – Bernadette und Max Baltis

Im Jahr 2004